



La Casa de San Pancracio en la capital

Historiadora, Valeria Ramírez, Departamento de Cultura Periodista, Carmen Edgell, Sección de Comunicación Institucional

A finales del siglo XIX, el matrimonio formado por don Félix Pacheco Frutos y doña Vicenta Zamora Vargas, compró la propiedad donde actualmente se mantiene la llamada "Casa San Pancracio", ubicada en avenida 6, calle 9, al costado de la iglesia La Soledad.



La pareja adquirió el sitio para construir su residencia, en el momento en que apenas nacía el barrio La Soledad. La zona era una parte limítrofe de la ciudad josefina, al este se extendía el Potrero de los Gallegos y al sur habían cafetales y fincas.

El señor Pacheco era oriundo de Cartago, dueño de varias propiedades y fincas. Fue profesor de matemáticas y además, ejercía como diplomático.

Del matrimonio nacieron 7 hijos, cuatro hombres y tres mujeres. Una de las hijas, Ángela o Angelita, como era llamada de cariño, estudió arte escultórico en Barcelona, España y fue profesora de modelado en la Facultad de Bellas Artes de la Universidad de Costa Rica.

favores que este Santo le había concedido y fue ella quien trajo de Puebla, México, las imágenes de los mosaicos y la imagen del santo, que hasta el día de hoy, permanecen en la entrada de la casa. Angelita falleció en 1983,

SAN PANCRACIO MARTII

Ella fue la última habitante del hogar, era devota de San Pancracio por los

a sus 90 años.





gangoche, periódico y papel tapiz, pero, con las restauraciones que ha tenido la casa, se cubrieron con playwood, algunas paredes internas. Algunas de sus ventanas y puertas son de doble hoja, los cielos rasos son de tablilla biselada, mientras que los pisos son en unas partes de madera y en otras tiene un hermoso mosaico decorativo.



En el año de 1996, vendieron la residencia y actualmente es la sede del

Consejo Internacional de Monumentos y Sitios (ICOMOS).

La Casa San Pancracio fue declarada patrimonio histórico-arquitectónico

desde el 08 de agosto de 1997.

Referencias bibliográficas: Carlos Manuel Zamora Hernández. Distrito Catedral. Ciudad de San José. San José, Costa Rica: Ministerio de Cultura. Centro de Investigación y Conservación del Patrimonio Cultural. Imprenta

Nacional, 2013.